つちうら発 ※いずれも宍塚古墳群6号墳出土 (53)

られています。宍塚古墳群から出土した

地の古墳に運ばれて使われたものと考え る工場のような場所があり、そこから各 集団で短期間のうちにたくさん生産でき

を、 われていた壷形土器と、それを乗せてい古墳時代の初め頃に、古墳のまつりで使 ようです。 後期の6世紀には大変盛んになります 半ばから見られるようになり、 霞ヶ浦沿岸地域の古墳では遅れて5世紀 地方では4世紀後半頃から始まります。 円筒埴輪を並べるという風習は、 たものと考えられています。この古墳に 周囲や豪族の遺体を埋めた埋葬部など 考えられています。円筒埴輪は、古墳の た器台形土器が変化して生まれたものと 墳に立て並べられたもので、円筒埴輪は 形をした「円筒埴輪」の話をします。 が、7世紀には全国的に見られなくなる 古墳の神聖な区域を示すために並べられ が発掘調査で発見されていることから、 埴輪は、古墳時代の豪族の墓である古 取り囲むように並べられている状況 古墳時代 近畿

▶円筒埴輪 ◀形象埴輪(人物) ▼形象埴輪(馬)

ます。そのため埴輪は、 くさんの数の埴輪を用意する必要があり うとすると、古墳の大きさにもよります ところで、埴輪を古墳の周りに並べよ 一つの古墳を作るだけでも非常にた 専門の職人が、

でも今回は、もう一種類の土管のような 埴輪」を思い浮かべるかもしれません。 い方だと人物や馬などの形をした「形象 とがありますか。ちょっと考古学に詳し 皆さんは「埴輪」という名前を聞いたこ 段貼り付けられ、丸い透かし穴が夕ガに ており、胴体の外側には縦方向にハケ目 くらいで上のほうが広がった円筒形をし 受けられます。 を元に生産されたような強い規格性が見 に共通する特徴で、いかにも一つの見本 ずつ計4個あけられています。このよう けられた上に、タガと呼ばれる凸帯が3 と呼ばれる串状の工具のあとが全体に付 円筒埴輪を観察してみると、高さ約50 な形態は、県内の6世紀後半の円筒埴輪 よって区画された中段に、対面して2個

ます。 中的に作っていた場所があったと思われ このほか霞ヶ浦沿岸地域にも、 期の埴輪製作遺跡が発見されています 町小幡とひたちなか市馬渡で古墳時代後 れているものもあるなど、製作にあたっ したこともうかがえます。県内では茨城 ては、できるだけ手間を掛けないように 積み上げられた粘土ひもがそのまま残さ が、使われている粘土の特徴から見ると また、外から見えない埴輪の内側は 埴輪を集

間考古資料館(☎826・7111) 示しています。よく観察してみましょう。 群から出土した形象埴輪・円筒埴輪を展 内古墳から出土した円筒埴輪や宍塚古墳 津貝塚の歴史的環境」では、宍塚小学校 考古資料館で開催している企画展「上高 現在、 上高津貝塚ふるさと歴史の広場

市長公室広報広聴課

編集

発行 土浦市 〒300-8686 土浦市下高津一丁目20番35号 **☎**029-826-1111 http://www.city.tsuchiura.ibaraki.jp/

E-mail:info@city.tsuchiura.ibaraki.jp しています **でいま**ででいます 環境に優しい大豆インキを使用しています 再生紙を使用しています